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ATA CIRCUNSTANCIADA 

174ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ALIMENTAÇÃO 
ESCOLAR 

 

I - Data e Local: 21 de fevereiro de 2020 - Sala de Reuniões do Gabinete da Secretaria de 

Educação, situada à Avenida Wallace Simonsen, nº 188, Nova Petrópolis. 

 

II - Horário: das 08h30 às 11h40. 

 

III - Participantes: 

Conselheiros: Cristiana Pessoa Fernandes, Marcos Ferreira de Assis, Leide Francisca ds 

Santos Costa, Renata Garbe Stavale, Cláudia Pasqualini Paulussi, Renata Aves Leopoldo, 

Osmar Marchioni, Odair de Freitas, Cátia Rodrigues de Sant’Ana Prometi, Ronaldo da Silva, 

Thiago Ghion Gomes, Simone Gonsales Ghion Gomes, Vanessa Nicotari Maffei Zaremba, 

Benedito de Oliveira Bandeira e Kátia Telles do Nascimento.  

 

IV - Pauta: a) Formação para os atores envolvidos na execução do Programa Nacional de 

Alimentação Escolar, elaborado pelo FNDE (Fundo Nacional de Desenvolvimento da 

Educação); b) Definição do cronograma de visitas; c) Socialização do atual relatório de visitas 

que será utilizado no exercício de 2020; d) Discussão sobre a qualidade da “bisnaguinha” 

ofertada aos alunos da Rede Municipal de Ensino; f) Informes e outros assuntos.  

 

V - Deliberação e principais debates: a) Iniciando a reunião, realizou-se a leitura referente à 

ata da 173ª Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Alimentação Escolar, sendo 

aprovada por unanimidade dos presentes. b.1) Passando para o item “d” da pauta, as 

senhoras Cláudia, Simone e Kátia salientaram a qualidade ruim das “bisnaguinhas”, que tem 

sido ofertadas aos alunos(as) da Rede Municipal de Ensino, apresentando características de 

dureza e ressecamento. b.2) A senhora Cristiana socializou a realização de reunião para 

orientações com representantes da empresa fornecedora das referidas “bisnaguinhas”, com o 

intuito de solicitar a melhoria na qualidade das mesmas, a qual de acordo com a sua opinião o 

método de fermentação necessita de melhorias. b.3) Além disto salientou que a partir do mês 
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de março serão ofertados “bisnaguinhas” com requeijão, passando a não serem mais utilizados 

os recheios quentes. b.4.1) Em continuidade, a senhora Cláudia questionou sobre a 

possibilidade de escassez da Margarina da marca Becel. b.4.2) De imediato a senhora 

Cristiana esclareceu que o referido produto fica alocado no estoque sob a responsabilidade da 

Secretaria Municipal de Educação, e diante disto as unidades escolares realizam os pedidos de 

acordo com as respectivas demandas à Divisão de Alimentação Escolar. b.4.3) Em relação às 

dietas especiais, informou o aumento considerável desta demanda no exercício de 2020. 

b.5.1) A senhora Cristiana ponderou também a substituição de sucos naturais por frutas na 

colação dos cardápios relativos ao mês de março, atendendo assim orientações realizadas pela 

equipe de pediatras da Secretaria de Saúde. b.5.2) Isto posto, na próxima reunião ordinária 

socializará uma perspectiva relativa a melhor opção para a oferta das referidas frutas, sendo 

como colação ou intercalando-as como sobremesa. b.6.1) Dando prosseguimento, a senhora 

Simone socializou a baixa aceitabilidade ao suco de abacaxi pelas crianças, tendo em vista a 

textura e pedaços da fruta. b.6.2) A senhora Cristiana salientou a importância da oferta do 

suco de frutas sem coar, tendo em vista a necessidade de ingestão de seus nutrientes. b.7.1) A 

senhora Renata Leopoldo socializou o seu descontentamento com o pão com ovo mexido, 

ofertado aos alunos da Educação de Jovens e Adultos, conforme reclamação realizada através 

do grupo de “WhatsApp” do Conselho Municipal de Alimentação Escolar. a.7.2) Diante 

disto, o senhor Thiago ponderou que a oferta do pão com ovo mexido, foi uma solicitação 

específica deste colegiado, e salientou a boa aceitabilidade do mesmo junto aos alunos da 

Educação Infantil. a.7.3) Em seguida, a senhora Cristiana informou que a Divisão de 

Alimentação Escolar realizará testes de modo de preparo do ovo, alocando-os em réchauds, 

com o intuito em manter o sabor e suculência. b) Quanto ao item “c” da pauta, socializou-se 

a todos os presentes o novo relatório de visitas a ser utilizado no exercício de 2020, conforme 

modelo anexo, de acordo com alterações propostas em reunião ordinária realizada em 

dezembro de 2019. c) Passando para o item “b” da pauta, que trata da definição do 

cronograma de visitas para o mês de março, aprovou-se por unanimidade dos presentes as 

seguintes datas para realização de visitas de fiscalização: dia 06/03, às 14h, pelas conselheiras 

Kátia Telles e Vanessa, na EMEB Armando Zóboli; dia 09/03, às 13h50, pela conselheira 

Marcela, na EMEB Caetano de Campos; dia 13/03, às 09h, pelos conselheiros Ronaldo e 

Benedito, na EMEB Bosko Preradovic; dia 18/03, às 10h30, pela conselheira Lucimar, na 
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EMEB Prof. Cassiano Faria; dia 24/03, às 14h00, pelo conselheiro Odair, na EMEB Dolores 

de Toledo de Matteo, dia 25/03, às 13h10, pelo conselheiros Leide e Thiago, na EMEB 

Fernando Pessoa e dia 26/03, às 14h45, pela conselheira Cláudia, na EMEB Geraldo 

Hypólito. d) Referente ao item “a” da pauta, que trata da formação para os atores envolvidos 

na execução do Programa Nacional de Alimentação Escolar, elaborado pelo FNDE (Fundo 

Nacional de Desenvolvimento da Educação), aprovou-se adiamento da mesma para a próxima 

reunião ordinária tendo em vista a falta de tempo hábil. e.1) Passando para os informes e 

outros assuntos, a senhora Cristiana socializou que a equipe técnica da Divisão de 

Alimentação Escolar está realizando uma cartilha de orientações baseados nos principais 

questionamentos e dúvidas mais realizadas pelas equipes gestoras das unidades escolares nos 

últimos 05 (cinco) anos, e informou que a disponibilização do material ora tratado será 

fornecido à todos os atores envolvidos na alimentação escolar da Rede Municipal de Ensino. 

e.2.1) Socializou-se a participação dos senhores Ronaldo e Cristiana, no pregão referente ao 

contrato para aquisição de almondegas e hambúrgueres realizado em 13/02/2020. e.2.2) 

Diante dos fatos, a senhora Cristiana convidou todos os membros deste colegiado, para 

participarem do processo de degustação dos produtos mencionados, que será realizado no dia 

06/03/2020, a partir das 10h, nas dependências da Secretaria Municipal de Educação. e.3) A 

senhora Lucimar justificou sua ausência por motivos pessoais. e.4) O senhor Adriano 

justificou sua ausência por motivos de trabalho. e.5)  Nada mais havendo, deu-se por 

encerrada a reunião. 

  

São Bernardo do Campo, 21 de fevereiro de 2020. 

 
 
 

THIAGO GHION GOMES 
Presidente do CMAE  

 
 

BRUNO MASINI BORIM 
Secretário da Reunião - SE-300.1 


